AÑO XXXIII NÚMERO 252 OCTUBRE 2019 ISSN-2007-0438



Gaceta

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE CIUDAD JUÁREZ



CONFERENCIA

Académica de la UNAM imparte plática sobre suicidio

PÁG. 20 »



VINCULACIÓN
Llevan Circo de la Física
a centros comunitarios
de la ciudad

PÁG. 21 »



CONFERENCIA
El investigador Luis
Francisco Aguilar
ofrece conferencia sobre
la nueva gobernanza

PÁG. 15 »





DIRECTORIO

Mtro. Juan Ignacio Camargo Nassar

Secretario General:

Dr. Daniel Alberto Constandse Cortez

Dirección General de Comunicación Universitaria: Mtro. Jesús Meza Vega

Subdirección de Comunicación Universitaria: Lic. Andrés Pedroza García

Subdirección de Imprenta Mtro, Rafael Vaguera Moreno

lefatura de Información: Lic. Rafaela Salcedo Meraz

Lic. Francisco de Santiago, Lic. Luis Meraz y Lic. Rubén Aguirre

Lic. Leopoldo Bejarano González, Mtra. María Elena López, Mtra. Erika Díaz Cuevas y Lic. Zuleyma Acuña Palacios

Redacción:

Lic.César Molina Miranda, Jorge García Aguilar, Mtro. Gustavo Cabullo, Lic. Isamar Herrera Pacheco, Lic. Monserrat Peredo, Erick Arenas Góngora y Gustavo Torres Rubio

Impresión: Imprenta Universitaria

Gaceta Universitaria es un órgano informativo de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, se publica cada mes y es editado por la Dirección General de Comunicación Universitaria.

INDAUTOR Certificado de reserva de derechos al uso exclusivo núm. 04-2007-050416154500-102

Terminada el 11 de octubre de 2019 e impresa el 18 de octubre de 2019.

Las opiniones son responsabilidad de sus

/ ISSN 2007-0438

Domicilio: Av. Plutarco Elías Calles, núm. 1210, FOVISSSTE Chamizal, Ciudad Juárez, Chih. Teléfonos: 688 2270 y 688 2264. Correos: rsalcedo@uacj.mx y apedroza@uacj.mx

UACJ, miembro fundador del



EDITORIAL

Nuestra Universidad cumple 46 años.

La suma de logros académicos, las generaciones de profesionistas formados en sus aulas, así como sus actividades con impacto social son una gran razón para celebrar este aniversario.

La UACI es el reflejo de un trabajo colaborativo, de creatividad y esfuerzos, pero sobre todo de un sólido espíritu universitario de cada una y cada uno de los que formamos esta gran familia; así lo describe el Rector, el Mtro. Juan Camargo Nassar.

En un contexto en el que algunos cuestionan la universidad pública, es importante destacar que la UACI es considerada un referente positivo, en temas como una política institucional para la acreditación de calidad de sus programas educativos, por sus procesos de planeación estratégica y, de manera muy especial, por su compromiso con esquemas de transparencia y administración eficiente de sus recursos.

Cada uno de los que formamos parte de esta comunidad, hemos contribuido a sus logros y nos sentimos comprometidos en seguir construyendo mejores escenarios para nuestra Universidad.

¡Felicidades familia UAC];







NUMERALIA

33, 999 población estudiantil

5.71% incremento en la matrícula

88 programas

de licenciatura

14 especialidades

14 especialidade 32 maestrías 10 doctorados

895 profesores de tiempo completo

23,547

\$17.2 millones

El rector de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, Juan Ignacio Camargo Nassar.

"Sentamos bases para una universidad de vanguardia"

El rector Juan Ignacio Camargo Nassar hizo un recuento del trabajo y resultados obtenidos en el primer año de su gestión

JORGE GARCÍA

I cumplirse el primer año de su gestión, el rector de la UACJ, Juan Ignacio Camargo Nassar afirmó que ha sido un periodo muy interesante, de muchos retos, mucho trabajo y mejoras, de sentar las bases para lograr la universidad que se quiere, una universidad de vanguardia, incluyente, con valores de respeto y equidad y que sea un referente en el país en la excelencia de la educación.

A unos días de que emita su primer informe anual por el trabajo que se ha realizado en su administración, el rector Camargo Nassar dijo que es un momento interesante para hacer una reflexión de lo que se ha hecho y hacia donde vamos.

La institución va bien, está en orden y está tranquila, afirmó.

Hay situaciones importantes que se deben resaltar porque se está viviendo un momento muy importante, momentos de cambios en el país y la Universidad debe estar atenta a estas condiciones, indicó.

El rector dijo que la Universidad ha tenido un manejo transparente y razonable de su presupuesto, mantiene unas finanzas sanas y aunque se han tenido limitaciones presupuestales no se ha afectado ninguna de sus funciones primordiales.

MATRÍCULA Y OFERTA EDUCATIVA

El rector dijo la UACJ es una universidad joven y cuenta ahora con una matrícula de 33 mil 999 estudiantes en los siete campus. En este año se logró incrementar en un 5.71 por ciento esta población en comparación con el año anterior.

En apoyo a la comunidad estudiantil se han mantenido sin incremento las cuotas de inscripción durante 10 años, se otorgaron 23 mil 547 becas a estudiantes de los siete campus universitarios, se ofrecen facilidades para pago de inscripción y diversos beneficios a la población estudiantil.

Además se ofrece el servicio de Indiobus, en el que se invierten alrededor de 17 millones de pesos al año para que el transporte de los estudiantes sea gratuito, un servicio que ninguna otra universidad ofrece.

Este servicio cuenta, a partir de este año una aplicación informática y los vehículos han sido equipados con cámaras de video para ofrecer mavor seguridad a los usuarios.

En la actualidad la institución tiene una oferta educativa de 144 programas; 88 licenciaturas, 14 especialidades médicas, 32 maestrías y 10 doctorados.

La calidad académica es para la universidad una prioridad permanente y en la actualidad el 86 por ciento de los estudiantes cursan su formación profesional en programas evaluados con estándares de calidad nacionales e internacionales.

En lo que se refiere a los programas de posgrado, el 94 por ciento de la matrícula se encuentra en programas acreditados en el PNPC.

PLANTA DOCENTE

Para mantener y mejorar la calidad de sus programas educativos, la UACJ tiene una planta docente de mil 35 profesores. En su totalidad los docentes de la institución tienen una formación y un perfil académico reconocido, además de que 261 de los profesores son miembros del SNI, lo que representa que la UACJ aporta a Chihuahua el 47 por ciento del total de los investigadores.

VINCULACIÓN

El rector dijo que la UACJ siempre ha estado vinculada con la sociedad a través del arte, la cultura, el deporte y con proyectos comunitarios. Este año se creó el programa "Somos UACJ Unidos por tu Comunidad, en el que participaron estu-

INFRAESTRUCTURA Y SEGURIDAD

diantes becarios.

En materia de infraestructura, el rector dijo que se lleva a cabo la remodelación del edificio D en el ICB y está por concluirse un edificio para docentes del IADA e IIT.

Dio a conocer el proyecto de un nuevo Centro de Lenguas que podría concretarse el próximo año.

Dijo que la seguridad en los campus es una prioridad, y este año se adquirieron 4 vehículos que se habilitaron como patrullas y se instalaron 125 cámaras para vigilancia.



Queremos que el trabajo del instituto lo aproveche la gente y no tener los proyectos en un librero, dice la directora



La maestra Guadalupe Gaytán Aguirre informa del trabajo realizado y los proyectos futuros.

"Acercamos el IADA a la comunidad"

Guadalupe Gaytán, directora del instituto, habla acerca de la vinculación con la sociedad

JORGE GARCÍA

cercar al Instituto de Arquitectura, Diseño y Arte a la comunidad, que la gente conozca lo que se hace en este instituto y poner este trabajo al servicio de la ciudadanía, de las esferas de gobierno y de los organismos sociales ha sido uno de los objetivos de la actual administración universitaria y se le han puesto muchas ganas. Así inició la maestra Guadalupe Gaytán Aguirre una plática con motivo del primer año de su gestión como directora del Instituto de Arquitectura, Diseño y Arte de la UACJ. Una plática en la que se refirió a los avances en el campus, a los proyectos académicos, a la atención a los estudiantes, al acercamiento con la gente, a la relevancia del programa de Artes y Oficios, entre otros temas.

SACAR AL IADA DE LOS MUROS DEL INSTITUTO

Desde el principio nos planteamos llevar el IADA a la gente y ha funcionado muy bien. Se tienen varios proyectos afuera y la gente se ha acercado al instituto, gente como regidores, de organizaciones civiles, directores de museos han pedido apoyo para realizar proyectos de beneficio colectivo.

Se trata de que se aproveche el trabajo de los estudiantes como futuros profesionistas y de los maestros con sus proyectos de investigación. En el IADA de nada nos sirve que los proyectos se queden en los libreros, queremos que los proyectos salgan, dice la maestra Gaytán Aguirre.

Menciona los proyectos que están en proceso como el de la plaza de la colonia Bellavista, en el que se trabaja a través de alumnos y docentes de los programas de Diseño de Interiores y de Arquitectura y que con la remodelación y a través del color sea un espacio más atractivo para los vecinos y se pueda tener un efecto como el proyecto de "Las ventanas rotas", el cual se refiere a que si se tiene un entorno urbano en buenas condiciones se puede reducir el vandalismo y la inseguridad.

Del mismo modo se trabaja con la Rodadora para nuevas exposiciones, con el Gobierno del Estado, con organizaciones civiles y con el Municipio.

Un motivo de orgullo para el IADA es que en este instituto se cuenta con dos laboratorios nacionales y se están obteniendo buenos resultados. Uno de ellos es el Laboratorio Nacional de Vivienda y el otro es el Laboratorio de Manufactura Aditiva y en este se llevan a cabo proyectos de impresión tridimensional. Se está haciendo proyectos médicos para articulaciones y se tiene colaboración con otras universidades como la UNAM, UTEP y otras instituciones de Monterrey.

OFERTA EDUCATIVA

La directora da a conocer que uno de los objetivos que se ha materializado es el Doctorado en Diseño y está operando muy bien.

Menciona que se trabaja en la nueva oferta educativa como es en el rediseño de programas como Geoinformática, que se oferta en el campus de Cuauhtémoc, Diseño de Interiores y los posgrados para puedan impartirse de manera semi-presencial. En el Departamento de Arte se está

trabajando en el diseño curricular de una especialidad para la enseñanza de la música y se espera que 2020 pueda empezar a funcionar.

BIENESTAR ESTUDIANTIL

Otro de los aspectos fundamentales para la directora del instituto es la atención a la salud emocional de los estudiantes y entonces se ha desarrollado un programa a través de COBE-IADA para atender a través del arte, la música, yoga y otras disciplinas los problemas emocionales que puedan llegar a tener los alumnos. Se trata de un programa de atención acorde al perfil del estudiante de este instituto.

ARTES Y OFICIOS

La Universidad tiene actividades importantes de vincularse con la comunidad como la Noche Mexicana, Altares y Tumbas, Bellas Artes y Artes y Oficios, afirma la maestra Gaytán Aguirre y precisamente en Artes y Oficios, que tiene una cantidad de alumnos similar a la que tiene todo el instituto con sus programas académicos, se busca ofrecer una especialización para las personas que han cubierto todos los niveles de los talleres que se imparten.

Gaceta • 252



Recibe reconocimiento de CACEI porque la Ingeniería Civil ha logrado mantenerse acreditada durante 20 años

3 mil alumnos
en el campus norte

2 mil 100
en Ciudad Universitaria

60
en Nuevo Casas Grandes

120
en Cuauhtémoc

17 Programas
de licenciatura

9 maestrías

3 doctorados

Doctor Juan Francisco Hernández Paz, director del IIT.

Formar profesionistas integrales, la meta

Para el director del IIT uno de los objetivos es impulsar en los estudiantes una cultura emprendedora e innovadora

JORGE GARCÍA

onvencido de que la misión del Instituto de Ingeniería y Tecnología y de la universidad en general debe ser no sólo la de formar profesionistas bien capacitados, sino que también que tengan un impacto en la sociedad, para de esta forma mejorar la calidad de vida en la ciudad, con mejores salarios y más segura, el doctor Juan Francisco Hernández Paz, director del IIT. ha orientado su trabajo en tener un mayor acercamiento con la industria, tener programas educativos pertinentes para generar ciudadanos que aporten tanto a la competitividad como a la comunidad a la que se deben.

En el primer año de su gestión como

director del Instituto de Ingeniería y Tecnología, el doctor Hernández Paz, dijo que ha sido una etapa de mucho trabajo, de tocar puertas y mucho aprender, pero con resultados de excelente acercamiento con la industria que es el sector de usuarios del instituto y de contar con un buen ambiente laboral.

Afirma que el crecimiento de servicios ha sido exponencial, de algo que era muy pequeño, a algo en lo que ya empieza a no darse abasto en los laboratorios de maquinados, caracterización de materiales, microscopia electrónica, procesamiento y demás, debido a que la empresa tiene confianza en las capacidades de la universidad.

En una sala de junta del IIT se desarrolla una entrevista con el director con motivo del primer año de su gestión y en la que menciona los logros, avances y proyectos en los que el objetivo es mantener y mejorar la calidad académica de sus programas, impulsar entre los estudiantes el emprendimiento y la innovación en una nueva unidad que estará en operación en enero, así como fortalecer los vínculos con la industria y lograr que la acreditación de los programas sea de nivel mun-

dial, a través del Washington Accord al que se ha suscrito el CACEI.

Informa que a principios de septiembre, La Universidad, a través el instituto, recibió un premio por mantener acreditada la calidad de la carrera de Ingeniería Civil durante 20 años consecutivos. Este premio lo otorgó el Consejo de Acreditación de la Enseñanza de la Ingeniería (CACEI) y fueron merecedoras de este reconocimiento sólo 18 universidades del país, la mayoría de ellas instituciones privadas.

No hay una fórmula mágica para lograr esto, es sólo trabajo para encontrar como impactar de una forma directa en la comunidad para lograr una mejor calidad de vida, porque a final de cuentas eso es lo que buscamos. No es sólo formar profesionistas muy profesionales y capacitados, sino que impacten en la sociedad y esa es la misión, dice.

AGENDA COMUNIDAD JUÁREZ

Indica que se han dado pasos para lograr esa misión y uno de ellos es que se acordó crear junto con los sectores usuarios del IIT un consejo consultivo del instituto en el que esos sectores opinen en las revisiones curriculares de los programas

para hacerlos más pertinentes y de un impacto directo en la sociedad.

UNIDAD DE INNOVACIÓN

El doctor Hernández Paz indica que en un esfuerzo por impulsar la creatividad entre los estudiantes universitarios, no solo del IIT sino de todos los institutos de la UACJ, en enero próximo se pondrá en operación una Unidad de Innovación, que estará ubicada en el edificio J-1.

Explica que se trata de un espacio de 180 metros cuadrados con la característica que será completamente disruptivo, un laboratorio abierto en el que los estudiantes podrán desarrollar diferentes proyectos. Se adquirieron más de 20 robots pequeños, estará dotado de impresora 3D y otro equipo con lo que los estudiantes podrán llevar a cabo diferentes funciones.

El doctor Hernández Paz indica que podrán ingresar a la unidad de Innovación estudiantes de todos los institutos de la UACJ, el único requisito es que tengan un proyecto. Ahí se les ayudará a desarrollarlo para que cuando termine sea un proyecto funcional con el que se pueda desarrollar una microempresa o una aplicación que tenga potencial comercial.



Salvador David Nava Martínez, director del ICB.

Bienestar estudiantil, un trabajo constante

El director del ICB hace un recuento de los logros obtenidos en el primer año de su gestión y presenta las metas y retos que se habrán de enfrentar

JORGE GARCÍA

un año de haberse iniciado la gestión del doctor Salvador David Nava Martínez como director del Instituto de Ciencias Biomédicas, el instituto ha consolidado la calidad de sus programas educativos, ha incrementado su matrícula y mantiene un trabajo constante para procurar el bienestar de sus estudiantes.

En la actualidad todos sus programas de nivel licenciatura que son susceptibles de ser evaluados se encuentran acreditados en su calidad académica por organismos externos a la universidad.

En estos 12 meses de su gestión, el programa de Gerontología, que se oferta en Ciudad Universitaria fue evaluado por el Comités Interinstitucionales de Evaluación de la Educación Superior (CIEES) y fue catalogado como una licenciatura de calidad.

Además, el Programa de Enfermería fue acreditado por el Consejo Mexicano para la Acreditación y Certificación de la Enfermería (COMACE). Estos reconocimientos a la calidad son una garantía para los estudiantes y sus familias de que se encuentran recibiendo una educación de buena calidad

Entrevistado en una de las salas del edificio administrativo del Instituto de Ciencias Biomédicas, el director Nava Martínez hizo el recuento de los logros obtenidos en estos primeros meses de trabajo al frente del ICB y da a conocer la nueva oferta educativa que se tendrá en un corto plazo.

NUEVA OFERTA EDUCATIVA

Para el próximo semestre se proyecta la apertura de la Especialidad de Patología y Medicina Bucal y para el 2020 dos posgrados más, uno para el área de enfermería y que estará enfocado a la salud mental y el otro para el área de Entrenamiento Deportivo orientado a organización y dirección.

También se considera un nuevo programa de licenciatura que estará orientado a terapia y rehabilitación física.

Con estos programas se trata de atender las necesidades que tiene la comunidad, explicó.

BIENESTAR ESTUDIANTIL

Dijo que uno de los objetivos principales que se tienen en el instituto y en general en la Universidad es el bienestar estudiantil, que es uno de los principales ejes del plan de trabajo del rector de la UACJ, Juan Ignacio Camargo Nassar.

El director Nava Martínez dijo que se trata no sólo de que los alumnos tengan los espacios adecuados, aulas, laboratorios y clínicas, para su preparación académica, que tengan acceso a la cultura y la oportunidad de realizar actividades deportivas, sino también de procurarles una atención para su salud mental.

Hay programas o carreras que representan para sus estudiantes una fuerte carga de estrés por la intensidad del estudio que deben tener y se trata de detectar de manera oportuna algún problema para darles la atención, la asesoría y la orientación adecuada, a través de la Coordinación de Orientación y Bienestar Estudiantil.

En el tema de la matrícula, el director del instituto indicó que en agosto de 2018 se tenía una población estudiantil de 6 mil 324 jóvenes, mientras que en agosto de este año la población de alumnos se incrementó a 7 mil 494.

INFRAESTRUCTURA

Para el fortalecimiento de la infraestructura, actualmente se lleva a cabo la remodelación del edificio de Veterinaria, la cual será terminada en diciembre para que el próximo semestre se ponga en operación para las actividades académicas.

Con esta remodelación, el edificio contará con aulas, un audiovisual, un área de oficinas de la coordinación, una sala para maestros, un área de descanso para los alumnos y se le acondicionará un elevador para las personas que tengan problemas de movilidad.

SEGURIDAD

Para ofrecer una mayor seguridad en el instituto, se cuenta ahora con un vehículo habilitado como patrulla y con cámaras para vigilancia.

Gaceta • 252



Santos Alonso Morales Muñoz, dirige el ICSA.

Un año de logros en la academia y el deporte

Cumple el objetivo de conservar la calidad académica de sus programas y brindar una atención integral a sus estudiantes

JORGE GARCÍA

roducto del intenso trabajo que se ha realizado para cumplir con el plan de trabajo que se ha fijado desde el inicio de la actual administración universitaria, el Instituto de Ciencias Sociales y Administración ha logrado, a través de sus alumnos y profesores, destacar en el plano académico y deportivo tanto a nivel regional como nacional e internacional.

Es el instituto que atiende actualmente a la mayor población estudiantil de toda la UACJ con más de 14 mil estudiantes tomando en cuenta a los que asisten a los programas que el ICSA tiene en CU y en las Divisiones Multidisciplinarias de Nuevo Casas Gran-

des y Cuauhtémoc, pero además se prepara para mantener la calidad de sus programas de licenciatura y posgrado y también para enfrentar los retos de atender a una comunidad universitaria todavía mayor.

El maestro Santos Alonso Morales Muñoz, director del ICSA, dijo que desde el inicio de su gestión se ha tenido como base el plan de trabajo del rector Juan Ignacio Camargo Nassar, sobre todo en el rubro de la formación integral y transformadora de calidad.

Con ese objetivo se ha logrado acreditar la calidad académica de todos los programas de licenciatura que están en condiciones de ser evaluados por algún organismo. En el ICSA sólo el Programa de Seguridad y Políticas Públicas falta por ser acreditado porque es de reciente creación.

do porque es de reciente creación. De sus 18 posgrados, maestrías y doctorados, casi todos se encuentran en el Padrón Nacional de Posgrados de Calidad y sólo tres, que tienen un perfil profesionalizante, como son las maestrías en derecho fiscal, en derecho empresarial y en Gestión de Servicios Informativos, no son susceptibles de ingresar a ese padrón.

El maestro Morales Muñoz dijo que mantener la calidad académica es un resultado de la continuidad del trabajo que se ha realizado durante años en la universidad por lograr la excelencia y que la coloca entre las mejores instituciones de educación superior del país. Dijo que este primer año de su gestión al frente del ICSA ha sido de mucho trabajo con la realización de congresos, dos internacionales y uno nacional, la realización de 15 cátedras, cinco talleres y cuatro diplomados con lo que se cumple con la parte de la formación curricular y extra curricular.

LOGROS

El director del Instituto de Ciencias Sociales y Administración dijo que fruto del trabajo en este año se obtuvieron seis premios académicos por parte de estudiantes, de ellos uno fue internacional, dos nacionales y tres regionales; 17 de los alumnos de ICSA tuvieron un desempeño sobresaliente en el Examen General de Egreso de Licenciatura lo que les valió un reconocimiento por parte del Centro Nacional de Evaluación del Educación Superior (Ceneval).

Se obtuvieron 18 premios depor-

tivos, 16 de ellos nacionales y dos internacionales, entre los que destaca el que alcanzó el estudiante Uziel Aarón Muñoz Galarza, quien obtuvo una medalla de bronce en los Juegos Panamericanos de Lima.

El maestro Morales Muñoz dijo que para los jóvenes estudiantes, el participar en cualquier tipo de congreso o competencia les ayuda en su desarrollo personal y profesional.

Otro logro importante es que como parte de un proyecto académico se certificaron tres hoteles de la ciudad como recintos seguros.

RECONOCIMIENTO A DOCENTES

Mencionó que también docentes lograron triunfos importantes en este año, como la doctora María Teresa Almanza, quien con otras profesoras ganó un premio mundial de enfermería; el doctor José de Jesús Cortez Vera, quien recibió la medalla al mérito bibliotecario, el doctor Víctor Orozco Orozco recibió el nombramiento de corresponsal de la Academia Mexicana de la Historia y la maestra Edelmira Sánchez, quien fue galardonada en el Congreso de Negocios y Finanzas.

ACONTECIMIENTOS 2018-2019

Resultados de un año de trabajo colaborativo



posesión del cargo como rector de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez el maestro Juan Ignacio Camargo Nassar. La ceremonia de toma de posesión se realizó en el teatro Víctor Hugo Rascón Banda.

Obtienen segundo lugar en maratón nacional de ANFFCA

Gabriela Legarreta Acosta Miriam Alejandra Villa Núñez Saira Gabriela Trejo Acosta

Reconocen FAO y CLASO investigación

sobre programa de apoyo alimentario

Premia ANUIES

programa de prácticas educativas

Ofrecen concierto

de graduandos de música **Triunfan estudiantes en**

Presenta UACJ novedades

editoriales en la FELICH

Concurso Estatal de Hidrocohetes

Destacan a

alumnos en el EGEL

DICIEMBRE

Reconoce la SEP calidad

Académica de la UACJ El 85.98 por ciento de su matrícula cursa programas de calidad.

Se titulan

35

estudiantes del campus Cuauhtémoc

Certifica a hoteles como recintos seguros

Realizan colecta de juguetes





Celebran Día de Muertos con Altares y Tumbas

8

Gaceta • 252





DISCIPLINA QUE CONTRIBUYE A LA FORMACIÓN INTEGRAL"

Es alumna de Administración de Empresas

Por segunda ocasión obtiene el reconocimiento

Alumno de doctorado en Tecnología

Producen audio
para recrear

cuentos infantiles Firman UACJ

y gobierno convenio en investigación cultura y extensionismo

Se generan nuevas propuestas editoriales

Obtienen acreditación

programas de CU

Gerontología Trabajo Social Comercio Exterior

FEBRERO

Firman convenio de cooperación Cobach y UACJ

Inicia transmisiones el noticiero **Acontecer**

Alumnos de Derecho ganan competencia de Litigación Oral

Se reúne Consejo Estatal para Planeación de Educación Superior





Se realiza encuentro de **culturas indígenas** Tarahumaras

Huicholes

___ Nahuas

Mixtecos

Mazahua



destaca en dibujo de ilustración

ACONTECIMIENTOS 2018-2019





Pinos afganos

50

Chabacanos

Reconocen a docentes de ICSA por su trayectoria

Destaca equipo de UACJ en Competencia Nacional de Litigación Oral



Gana premio estudiante de Odontopediatría

Egresado de UACJ dirige a la Sinfónica de Roszt

Alumna asiste a Asamblea General de Líderes Mundiales

Representan a México en Festival Internacional de Danza Patrimonial

Investigadora obtiene Premio Estatal de Ciencia, Tecnología e Innovación



Indios UACJ,
monarcas
de la CONOFAI
Fueron invictos toda la
temporada
Es su tercer campeonato consecutivo

Programa **Somos UAC**

1,200 becarios

61

proyectos

6

ejes: educación, rescate de espacios públicos, grupos vulnerables, salud, deporte y educación

Estudiantes del IADA reciben premio en diseño de Unidad Morada

Participa la UACJ en la FELIF 2019

UACJ firme en el top ten de universiadas nacionales

JUNIO

Visita la Universidad Elena Poniatowska La noche de Tlatelolco

Hasta no verte Jesús mío Dos veces única, algunos de sus libros



Docente del IADA, entre los mejores fotógrafos de México

JULIO

Verano Acuático

participaron

334

niños de

4 a 14

años de edad, al curso intensivo de natación



Se celebra aquí Foro de Consulta para Legislación Secundaria en Materia Educativa

Gaceta • 252



Unen esfuerzos para la seguridad en los campus

Ganan concurso internacional docentes universitarias María Teresa Martínez Almanza Rosalinda Guerra Juárez y María Angélica Esparza Santillana

> **Ángel González,** nuevo entrenador de Basquetbol de la UACJ

Doctor Victor Orozco ingresa a la AMH

COMACE acredita al Programa de Enfermería

Obtiene premio nacional estudiante de especialidad odontológica

Publica revista internacional artículo de docentes del IIT

Llevan Circo de la Física a centros comunitarios



El Ceneval otorgó

reconocimientos a

34

alumnos de la UACJ que a nivel nacional tuvieron un alto desempeño en el **Examen General de Egreso (EGEL)**

Docente de ICB obtiene primer lugar en conferencia sobre Síndrome Metabólico

Amantes del Recuerdo triunfan en concurso nacional de rondallas



Nuestros atletas presentes en la

Universiada Mundial de Nápoles

conquistan medallas Frida Corona Rosa Cook Uziel Muñoz

SEPTIEMBRE

Alumno de PublicidadDiseña empaque conmemorativo

Campus de Nuevo Casas Grandes destaca en generación de Excelencia 2019

Otorgan presea Girasoles Vida Activa a investigador de IADA

Gana docente Premio Universitario de Tesis sobre Trata de Personas

> **Cuenta con ambulancia** la Ciudad del Conocimiento



OCTUBRE 2019

Reconocimiento de ANUIES para aplicación de las TI v Comunicación en la academia



Generación de Excelencia 2019 El Gobierno del Estado entregó reconocimiento al ICSA por participar con 266 alumnos en este programa

La UACJ celebra su 46 aniversario con:

Concierto
"Obras que hicieron Historia"
Primer Informe de
Actividades del Rector
Carrera Pedestre
de Aniversario
Baile de Gala

Universidad de Ciuda



2018-2019

MTRO. JUAN IGNACIO CAMARGO NASSAR



estudiantes, 15,798 hombres

y 18,201 mujeres

y ofrece 144

oportunidades de estudios profesionales, con acreditación de calidad

CAMPUS	PREGRADO	POSGRADO
IADA	11	6
ICB	10	20
ICSA	13	18
IIT	16	12
DMCU	23	0
DMNCG	9	0
DMC	6	0
	88	56

SOMOS LA MÁS **ALTA MATRÍCULA DE LA REGIÓN"**

> la matrícula se incrementó

5.72%

"Sentamos bases para una universidad de vanguardia"

APOYO A ESTUDIANTES

20.911

otorgadas

Becas otorgadas

23,547

En la UACJ el factor económico no es razón para interrumpir los estudios.

16 diferentes tipos de becas institucio-nales

- Académica
- Excelencia académica
- Contractual
- Beca trabajo
- Eventos especiales
- Deportiva Cultural
- Compartir
- Orfandad
- Capacidades diferentes
- Socioeconómica
- Alimenticia Ayudantías
- Posgrado
- Convenio
- Especial
- **UNIVERSIDAD CON** SENTIDO HUMANO"

El Indiobus, un servicio de transporte **gratuito** para los estudiantes y docentes.

recorridos diarios

para ofrecer este apoyo la UACJ invirtió

\$17,260,533.40 de **pesos**

TRANSPORTE GRATUITO"

DOCENCIA



docentes SNI a nivel estatal somos UACI

Además, sumamos la experiencia y vocación de docentes en un esquema de prestación de servicios profesionales.

) Autónoma .d Juárez



2018-2019

MTRO. JUAN IGNACIO CAMARGO NASSAR



La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior otorgó a la UACJ un **reconocimiento** por contribuir al fortalecimiento institucional de las tecnologías de la información y comunicación con su proyecto

Sistema Único de Diseño Curricular



Durante
el ciclo
2018-2019
egresaron
0 0 0 0 0

3,275

estudiantes

y se **titularon**

3,576 egresados

114

415

242

319

64

36



La investigación es uno de los pilares de la universidad. Fortalece la creación y transmisión del conocimiento, y además promueve estrategias para mejorar la vinculación con el entorno. Por ello, la UACJ se compromete en fortalecer-

IMPACTO SOCIAL"

la por medio de los cuerpos académicos.

Se concluyeron

18

proyectos de investigación

Se dio

27 proyectos iniciados antes de 2018

continuidad a

La UACJ cuenta con 72 Cuerpos Académicos

registrados en el PRODEP

desarrollan 150 líneas de generación y aplicación del conocimiento



LA UACJ RINDE CUENTAS Y SON CUENTAS CLARAS





TOTAL

202

837

497

597

165

109

414

422

255

278

101







IADA

ICSA

IIT

DMCU

DMNCG

DMC

>>> CAMPUS

INVESTIGADORES ANALIZAN EN FORO EL FENÓMENO MIGRATORIO

Ante el fenómeno migratorio que se ha vivido en el país desde hace tiempo, y que se ha ido intensificando paulatinamente en este último año, se realizó el foro de análisis, diálogo e intervención en torno al contexto migratorio en Ciudad Juárez 2018-2019.

En este evento participaron investigadores y catedráticos de la institución en tres de las mesas que se desarrollaron. Los temas que se abordaron fueron La nueva etapa de la migración internacional: principales características y tipología de migrantes; Las consecuencias e implicaciones en el contexto local y regional; Derechos Humanos y Atención, asistencia e integración del migrante.

Dentro de los comentarios por parte de los ponentes, se resaltó la falta de acción por parte de las instituciones dirigidas a tratar los temas migratorios, así como el poco interés y coordinación por parte del gobierno federal, estatal y local por mejorar las condiciones de las personas que emigran, quienes lo hacen principalmente por la violencia y el desempleo que viven en sus países.

Asimismo, se destacó la investigación en Ciudad Juárez sobre la migración, la cual es escasa en comparación con Tijuana, a pesar de que ambas fronteras cuentan con la misma situación migratoria, solo que, a diferencia de la primera, la segunda ha actuado y analizado la situación a mayor profundidad.

Este evento se llevó a cabo en el Colegio de la Frontera, en el cual intervinieron, por parte de la universidad, Wilebaldo Martínez Toyes, María del Socorro Velázquez, Alfredo Sánchez Carvallo, Marisela Gutiérrez Vega, Óscar Esparza del Villar, Flor Rocío Ramírez Martínez y Hugo Camarillo Hinojosa.

Académicos de diferentes países participan en Congreso

Durante tres días se llevaron a cabo 70 actividades científicas, culturales y artísticas

JORGE GARCÍA

on alrededor de 70 actividades académicas, artísticas y culturales se llevó a cabo el Congreso Internacional de Ciencias Sociales Paso del Norte 2019 en la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez.

En el congreso participaron académicos de diversas universidades e instituciones de investigación de México, Estados Unidos y Colombia, quienes abordaron temas de ciencias como economía, sociología, psicología y política.

Durante tres días, 9, 10 y 11 de septiembre, se llevaron a cabo conferencias, cátedras patrimoniales, coloquios, paneles, mesas de análisis, presentaciones de libros, mesas de tesistas, exposiciones, un concierto y una verbena popular.

El congreso abrió con una conferencia magistral a cargo de la presidenta honoraria de Incide Social, Clara

Jusidman Rapaport, quien realizó un análisis de los nuevos retos de la política social en México, en el que señaló que actualmente se encuentran en México en una situación muy complicada por los programas que se están aplicando por el gobierno federal.

En el desarrollo del congreso se llevaron a cabo las sesiones de las cátedras patrimoniales de Trabajo Social y Psicología, en las que se tuvo como conferencistas a la maestra Nelia Tello Peón, para la cátedra Natalio Kisnerman in Memorian, y a Isabel Reyes Lagunes para la cátedra que lleva su nombre.



Clara Jusidman ofreció la conferencia inaugural del congreso.

Activista advierte retroceso en la política social del país

ara la economista y activista social Clara Jusidman Rapoport en México se está atravesando actualmente por un momento muy complicado de la política social y el Estado no está cumpliendo con sus funciones y sus obligaciones que están enmarcados en diversos instrumentos internacionales como proveedor y garante del acceso a una serie de derechos de la población.

Jusidman Rapoport quien es presidenta fundadora de Iniciativa Ciudadana y Desarrollo Social (Incide Social) fue invitada como conferencista magistral para dar inicio al Congreso Internacional de Ciencias Sociales Paso del Norte.

La activista, que tiene una amplia trayectoria en la defensa de los derechos humanos de los ciudadanos, dijo que no se considera una académica, pero si una practicante de la política social, y ofreció la conferencia Los Nuevos Retos de la Política Social en México.

En su plática, que tuvo lugar en el teatro de la universidad, hizo un recuento de los enfoques de la política social que se han armado en el país a partir de la Revolución Mexicana

y la Constitución de 1917 y hasta la época actual.

Se refirió a los distintos programas sociales que se han desarrollado en el país en diferentes momentos a partir de 1920 y a la creación, que con mucho trabajo se logró, de una infraestructura social para atender los grandes problemas sociales.

Sin embargo, dijo, ahora se está retrocediendo porque se están aplicando grandes programas globales para todos por igual, en lugar de poner en práctica programas pertinentes, tomando en cuenta la diversidad social de cada territorio.

VIDA UNIVERSITARIA <<



Una de las alumnas destacadas recibe su reconocimiento

Reciben reconocimiento 86 estudiantes destacados

GUSTAVO TORRES

no de los pilares para el desarrollo de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez es la excelencia académica, la cual no sería posible sin el trabajo de estudiantes, personal docente y padres de familia. El fruto de este esfuerzo, se vio reflejado en la ceremonia de reconocimiento a los alumnos destacados en el semestre enero - junio 2019 de cada uno de los institutos de universidad.

Flor Rocío Ramírez Martínez, directora general de Extensión y Servicios Estudiantiles, detalló que se distinguieron 86 alumnos académi-

camente destacados, 66 alumnos integrales y 2 deportistas académicamente destacados, y agregó que "son parte vital de la universidad y un orgullo para la comunidad".

"Ser reconocida por la universidad me da más ánimos para seguir esforzándome en mi preparación", comentó Perla, estudiante del IIT.

Imparte académica de la UNAM conferencia sobre la inseguridad

ara enfrentar los problemas de inseguridad, violencia e ilegalidad se deben de ver estos fenómenos como un todo, ya son fenómenos que están interrelacionados y no se trata de hechos aislados, dijo la maestra Nelia Tello Peón, conferencista de la Cátedra Patrimonial Natalio Kisnerman in Memorian 2019.

La maestra Tello Peón es catedrática de la UNAM y participó como conferencista invitada para la sesión 2019 de esta cátedra.

La maestra Tello Peón dijo que su conferencia "Inseguridad, violencia e ilegalidad" es un enfoque desde el trabajo social en el que se pretende que se deje de fraccionar todo y se pretende que se entienda que la inseguridad, la violencia y la ilegalidad forman parte de un todo.



La profesora Nelia Tello fue la conferencista de la Cátedra Natalio Kisnerman.

Hay violencia porque hay inseguridad y porque hay ilegalidad y hay inseguridad porque hay violencia, hay inseguridad y hay impunidad, es decir que hay una interrelación entre lo que sucede porque no pasan hechos aislados, dijo.

Agregó la maestra Tello Peón que

hay violencia porque en todo el país hay violencia. Hay violencia porque vivimos cerca de Estados Unidos y Estados Unidos nos está violentando nuestras estructuras continuamente y entonces hay que tratar de entenderlo desde la complejidad y desde lo social el problema que se vive.

INVESTIGADOR ABORDA EL NUEVO PROCESO DE GOBERNAR

En su conferencia Nueva Gobernanza y Nueva Política Pública, el doctor Luis Francisco Aguilar Villanueva, dijo que en las condiciones actuales del mundo, el gobierno o los gobiernos no pueden definir solos el proyecto de nación, de una región o de un municipio, sino que requiere incluir la información, los conocimientos, propuestas y recursos de los demás sectores sociales.

Conferencista en el tercer día del Congreso Internacional de las Ciencias Sociales Paso del Norte, que se desarrolló en la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, el doctor Aguilar Villanueva, se presentó ante estudiantes del área de las ciencias sociales y políticas públicas de la universidad e hizo un breve resumen acerca del nacimiento y desarrollo de las políticas públicas y formas de gobernar.

Dijo que los gobiernos no pueden ya con sus poderes activos y acciones definir y menos realizar por ellos mismos los objetivos que importan a su sociedad en las condiciones actuales.

Agregó que aunque incomode reconocerlo, porque hemos crecido y hemos sido socializados en la soberanía del Estado y en la supremacía del Gobierno, los gobiernos ya no pueden definir solos el proyecto de nación y menos aún pueden hacerlo solos.

Dijo el doctor que aunque cuenten con la autoridad política legitima, los gobiernos actuales no disponen de la autoridad intelectual requerida para definir por sí mismos los problemas públicos y los objetivos y estrategias del plan nacional, estatal o regional y convencer a todo los ciudadanos de su valía, sino que requieren incluir la información, los conocimientos v los recursos de los sectores involucrados en la elaboración e implementación de las acciones directivas.

EXPONEN EN FORO LA FUNCIÓN DEL ADMINISTRADOR DE LA CIUDAD

Eduardo Terrazas Tovar, estudiante de la licenciatura en Derecho y uno de los organizadores del Foro Administrador de la Ciudad edición Ciudad Juárez, explicó que el objetivo de esta actividad fue dar a conocer a los alumnos una nueva figura que se pretende implementar en el ayuntamiento local.

"Sería una persona, un Administrador de la Ciudad, que vendría a ejercer un cargo público, a ayudar al presidente municipal en las direcciones a su cargo que requieran un conocimiento técnico, como es el caso del Departamento de Obras Públicas".

A este encuentro, realizado a las 9:00 horas de este día en el Aula Eduardo García Máynez, del Instituto de Ciencias Sociales y Administración, asistieron alumnos del instituto, maestros y miembros del claustro académico, el Coordinador de la carrera de Derecho, Jorge Antonio Breceda y el Jefe del Departamento de Ciencias Jurídicas, Joaho Bogart Acosta en representación del director del instituto, Alonso Morales Muñoz.

"Trajimos ponentes experimentados que ya trabajan con esta figura en otros estados de México, en El Paso, Texas y otros países, que nos van a platicar sobre su experiencia", agregó Terrazas Tovar.

A este evento fueron Invitados como el doctor Octavio Chávez Alzaga, director de la Asociación Internacional de Administradores y Gerentes de Ciudades; Tommy González, City manager de El Paso, Texas; Christian Gore, administrador municipal de Puente Alto, Chile; Miguel Calderón, exalcalde de Navolato, Sinaloa, así como Luis Ernesto Castro, quien desempeño el cargo de Administrador Municipal en 2015 en Navolato, Sinaloa.

Se reúne cónsul de México con autoridades universitarias

Analizan impulsar la colaboración con instituciones de educación superior de FU

ISAMAR HERRERA

a colaboración en programas educativos con instituciones de nivel superior de El Paso y Las Cruces fue el tema central que trataron en su primera reunión, frente a frente, el rector de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, Juan Ignacio Camargo Nassar, y el cónsul de México en El Paso, Mauricio Ibarra Ponce de León.

Exponer y potencializar la colaboración educativa entre esta comunidad binacional son los objetivos a los que aspiran por medio de los programas de colaboración actualmente activos con Estados Unidos, así como la alternativa de explorar la participación con otras instituciones de ese país.



El cónsul Mauricio Ibarra y la encargada de Asuntos Comunitarios y Educativos Adriana Martínez

"Es un privilegio haber venido a una institución que colabora mucho con el consulado, para poder reforzar tales lazos y además difundir aún más todos los éxitos y los programas relevantes que tiene la UACJ en apoyo a la comunidad", señaló el cónsul lbarra.

Tras su reunión con el rector de la máxima casa de estudios de Juárez, el cónsul de México en El Paso aseguró sentirse muy optimista de las

posibilidades que se tienen de poder ampliar todos los temas de colaboración en materia educativa. Dijo que el tema de la educación en una región como esta, de desarrollo tecnológico, de innovación e investigación es de gran importancia.

"Creo que es un tema de ganar ganar, y más cuando estamos apoyando a la juventud, a la gente que más lo necesita, pero tenemos que seguir reforzando esfuerzos", dijo.

Realizan la X Cátedra de Rascón Banda

más de 10 años de haber fallecido. la obra de autor chihuahuense Víctor Hugo Rascón Banda es más actual que nunca por la situación económica que se vive ahora, el norte, la frontera, los indocumentados, por la gente que ha sido dejada atrás por el sistema, afirmó el catedrático de la Universidad de Washington Carlos Salazar Zeledón. El profesor Salazar Zeledón, es el profesor investigador que ha sido invitado como conferencista magistral de la sesión 2019 de la Cátedra Patrimonial Víctor Hugo Rascón Banda, que durante dos días se estará desarrollando en la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez.

Originario de Costa Rica, aunque actualmente labora en la Universidad de Washington, Estados Unidos, el



En el evento académico se analizó la obra de autor chihuahuense.

profesor Salazar Zeledón, informó que Rascón Banda es el autor mexi-

cano más representado en el país centroamericano. Dijo que como académico, la obra de Victor Hugo Rascón Banda ha sido parte de su investigación durante muchos años de su vida y la ha relacionado por la afinidad que el autor chihuahuense tuvo con el teatro costarricense, en el que se han montado muchas obras de él. Afirmó que cuando Víctor Hugo estuvo vivo estableció una relación importante con los teatreros de Costa Rica y por más de 20 años el público reconoció cosas muy importantes de sus obras.

Dijo que es importante presentar a los estudiantes universitarios los textos de Rascón Banda para que los consideren, los estudien, los monten porque son vitales para la sociedad contemporánea.

Gaceta • 252



Estudiantes de la Universidad, niños y personas de la comunidad participan en evento realizado por UACJ

Publica la Nature Astronomy artículo de doctores de UACJ

GUSTAVO CABULLO

a Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) fue reconocida esta semana por la revista Nature Astronomy, con la publicación de un análisis sobre el evento "100 horas de Astronomía en la Frontera", realizado a inicios de este año en el Instituto de Ingeniería y Tecnología, IIT.

La Unión Astronómica Internacional, que conjunta a astrónomos y astrofísicos de diversas latitudes cumplió 100 años este 2019 y, para celebrarlo, la UACJ organizó "100 horas de Astronomía en la Frontera", un evento que estuvo abierto a aficionados y al público en general.

El encuentro incluyó talleres, con-

versatorios y videoconferencias con especialistas de este país, Estados Unidos, Suecia y Holanda.

Durante los últimos meses, dos de sus organizadores, los doctores Jesús Manuel Sáenz Villela, coordinador del programa de Ingeniería Física y Karen Castrejón, junto con la Ilhuiyolitzin Villicaña redactaron un artículo sobre el alcance que generó el evento y lo enviaron a la revista Nature Astronomy, una de las publicaciones más importantes en su tipo a nivel internacional, que reconoce la divulgación científica de alto impacto social

En la cuarta semana de agosto, la revista decidió publicar el análisis en su portal (http://www.nature.com), lo que significó un gran logro para quie-

nes promueven la divulgación científica en esta casa de estudios.

"Esta publicación es precisamente el relato de esta experiencia que, creemos, fue única, porque acercamos los conceptos científicos y la astronomía a la comunidad, a través de la tecnología y en un lenguaje muy accesible", expresó el doctor Sáenz Villela. Tanto para él, como para doctora Castrejón, la divulgación científica está dirigida al público, "para invitar a la gente a que conozcan más, a que estudie más... y así lo hicimos con 100 horas de Astronomía en la

Entre las ponencias en "100 horas de Astronomía en la Frontera" destacaron El Análisis de Galaxias; Fotometría de Asteroides, entre otras

Alumno de CU, finalista en concurso de diseño

ablo Andrés Nava, alumno de cuarto semestre del programa de Publicidad de la UACJ, es uno de los finalistas del primer concurso nacional convocado por Ruffles para el diseño de un nuevo empaque conmemorativo a los 100 años del Fútbol Americano.

Se trata de un certamen que fue abierto a cualquier persona mexicana mayor de 18 años que pudiera crear un boceto original respetando el logotipo de la marca y ciertos criterios técnicos estipulados en la convocatoria conocidos como branding.

Son 3 finalistas que pasaron a la siguiente ronda, Ruffles pagará los gastos de transportación para llevarlos a las oficinas de Pepsico México y trabajar en un workshop de dos días para terminar el diseño.

Cabe destacar que en este mismo año Pablo Nava, quien realiza sus estudios en la División Multidisciplinaria de Ciudad Universitaria (CU), fue el ganador del Concurso de elaboración de logotipo del 30 aniversario de la empresa Comunicadores Gráficos Creativos, obteniendo un premio de 500 dólares.

El concurso convocó a estudiantes de los ptogramas de Diseño y Publicidad de la UACJ y se asignó el segundo lugar a José Armando Alcalá, de Publicidad; en tanto el tercero fue para Carlos Rodallegas, de Diseño Gráfico, con premios de 350 y 150 dólares, respectivamente.

PROMUEVEN EN ESTUDIANTES LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Con el fin de promover la Ley de Participación Ciudadana del Estado de Chihuahua entre los jóvenes universitarios, el Instituto Estatal Electoral (IEE) y el programa de Derecho de la UACJ, llevaron a cabo la conferencia "La Democracia del Siglo XXI" en el Instituto de Ciencias Sociales y Administración (ICSA) a cargo de la doctora Claudia Arlett Espino y la maestra Frida Licano Ramírez, consejeras del IEE con apoyo de los docentes Constantino Hernández y Gustavo Paredes, ambos del programa de Derecho en la División Multidisciplinaria de Ciudad Universitaria (DMCU). En entrevista para Gaceta, la maestra Licano comentó que la conferencia "se inscribe en una serie de actividades con líderes de opinión, medios de comunicación, estudiantes universitarios, actores de la vida pública del estado, que tienen injerencia o área de influencia con el fin de promover la Ley de Participación Ciudadana, misma que es de reciente promulgación"

Así mismo, comentó que se encuentran promocionándola "buscando aliados para que se sumen a la promoción de la Ley, para que se convierta en una herramienta que permita a la ciudadanía chihuahuense participar".

"Buscamos que los jóvenes se interesen en el tema, para nosotros es importante que se involucren en el tema", expresó el maestro Constantino Hernández y agregó que "sirve como parte de su formación pues son ellos quien deben participar".

Comentó también que es necesario motivarlos en la participación ciudadana. "En nuestro plan de estudios se hace mención este tipo de actividades y nosotros debemos apoyarlos como docentes", agregó el profesor Hernández.

» VINCULACIÓN

PROMUEVEN EN PRIMARIAS LA CULTURA DE LA LEGALIDAD

Como parte de la misión de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez de aportar en el mejoramiento de la sociedad mexicana, alumnos de diversos programas de esta institución iniciaron la Academia Infantil de la Legalidad.

Este programa, que por primera vez se realiza en la frontera y tendrá una duración de tres meses, tiene como objetivo principal enseñarles a los niños de primaria las actividades que realizan todas las entidades del país, así como los valores más importantes, con el fin de sembrar en ellos la semilla necesaria para que en un futuro se conviertan en buenos ciudadanos, y que también ellos se conviertan en agentes del cambio en México.

"Serán ellos los que van a generar un verdadero cambio en la ciudad, desde el momento en el que traen su gafete y su camisa de la academia están aceptando hacer el cambio para ellos y para la comunidad", señaló Evelyn Cárdenas Romero, estudiante del programa en Enfermería.

En un día normal en la Academia Infantil de la Legalidad los instructores explican el tema que van a desarrollar ese día; posteriormente, una vez que se da la teoría, se lleva a cabo un juego para que los niños puedan absorber mejor la información que recibieron, en cuanto a los valores o las actividades que hacen las oficinas de gobierno municipales, estatales o federales.

"Cuando se les habló a los niños de la policía jugamos serpientes y escaleras, si caían en una serpiente se les leía un delito o alguna acción que estuvo mal y retroceden, y cuando llegaban a una escalera se les leía un valor o un acto bien realizado que les permitía subir", relató Jazmín Marisol Luna González, estudiante de la licenciatura en Médico Cirujano.

Cuenta Ciudad Universitaria con ambulancia de Cruz Roja

Autoridades de UACJ entregaron un segundo donativo por 151 mil 270 pesos a la institución

CÉSAR MOLINA

uncionarios de la Cruz Roja Mexicana y la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez celebraron la entrega recepción de una ambulancia de servicio permanente exclusivo para Ciudad Universitaria e instituciones de educación medio superior y superior que están instaladas en la Ciudad del Conocimiento.

En esta ceremonia el rector Juan Ignacio Camargo Nassar hizo entrega de un segundo donativo por 151 mil 270 pesos que alumnos de la UACJ aportaron de manera voluntaria a la institución al momento de realizar su inscripción vía internet para semestre agosto-diciembre del presen-



La ambulancia podrá atender casos de emergencia que se presenten en CU y otras instituciones de la Ciudad del Conocimiento.

te año. Por la Cruz Roja Mexicana asistió Carlos Espinoza y Gabriel Reyes Olivos, presidente y director administrativo, respectivamente, quienes manifestaron su agradecimiento a la comunidad universitaria para lograr esta vinculación de la que se pretende contar posteriormente con una estación formal en

aquel sector de la ciudad.

Como invitados especiales estuvieron presentes Sebastián Alonso Guerra Pando, representante de Colegio de Bachilleres Número 16; Jesús Arzate Lem, director del CE-CyTECH Plantel 11; Eduardo Limón Alonso, coordinador de Bachilleres Zona Norte.

Inauguran tienda oficial de UACJ

on el propósito de seguir fomentando el orgullo y sentido de pertenencia, la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) inauguró la Tienda oficial universitaria.

Durante el evento protocolario, el rector de la UACJ, Juan Ignacio Camargo Nassar, reiteró que esto forma parte de un proyecto que pretende fortalecer el sentido de identidad con la comunidad universitaria.

"Somos una comunidad muy grande, más de 32 mil estudiantes; personal administrativo, docente y miles de egresados de esta institución y teníamos esta necesidad de tener algunos productos que pudieran ser adquiridos por la comunidad universitaria y juarense, para que se sientan identificados con lo que es su casa, la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez".

Respecto a lo recaudado de las ventas, el Mtro. Alejandro Fornelli,



En la tienda se ofrecen diversos artículos con el emblema de nuestra universidad.

encargado del proyecto, afirmó que no se pretende hacer un negocio de esto, sino un espacio que sea autosustentable para seguir ofertando la mercancía a precios módicos, tanto a estudiantes, académicos y al público en general. Entre los productos, destacan camisetas, sudaderas, gorras, termos, llaveros, audífonos, porta-gafetes, mochilas, calcomanías, agendas, lápices, bolígrafos, carpetas y libretas, entre otros artículos que portarán el símbolo que distingue a esta casa de estudios.

El establecimiento está ubicado en el interior del edificio de la Rectoría.



El grupo de alumnos que obtuvo una alta puntuación en el EGEL

Reconocen a 34 estudiantes por desempeño de excelencia

JORGE GARCÍA

or su desempeño de excelencia en el Examen General de Egreso de Licenciatura (EGEL), 34 estudiantes de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez fueron reconocidos por el Centro Nacional de Evaluación de la Educación Superior (Ceneval).

Los alumnos que destacaron en el examen EGEL pertenecen a diferen-

tes programas de licenciatura de los cuatro institutos y de las tres divisiones multidisciplinarias de la universidad. Los resultados de este examen que aplica el Centro Nacional de Evaluación de la Educación Superior corresponden al periodo escolar agosto-diciembre de 2018. En la sesión del Consejo Universitario, celebrada en agosto en la Rectoría de la Universidad, se entregaron los reconocimientos de Ceneval

a los alumnos, quienes estuvieron acompañados de algunos de sus familiares. El rector Juan Ignacio Camargo Nassar, felicitó a los estudiantes y dijo que con su esfuerzo y dedicación ponen en alto el nombre de la universidad. Los estudiantes tuvieron un desempeño de excelencia en el examen general de egreso que a nivel nacional aplica en Centro Nacional de Evaluación de la Educación Superior (Ceneval).

TIENE IADA DIRECTOR INTERINO POR DOS MESES

El doctor René Ezequiel Saucedo Muñoz asumirá las funciones de director del Instituto de Arquitectura, Diseño y Arte durante 60 días, en sustitución de la maestra Guadalupe Gaytán Aguirre.

En sesión del Consejo Universitario celebrada en agosto, se informó que la maestra Gaytán Aguirre cuenta con una incapacidad médica por 60 días, por lo cual, se propuso que el doctor Saucedo Muñoz, jefe del Departamento de Arquitectura, asumiera esas funciones de manera temporal.

En la sesión de agosto del Consejo Técnico del Instituto de Arquitectura, Diseño y Arte se presentó la propuesta y se aprobó que el actual jefe del Departamento de Arquitectura asumiera temporalmente las funciones de la dirección del IADA, debido a un problema de salud de la maestra Guadalupe Gaytán Aguirre.

La maestra retomará la dirección del Instituto de Arquitectura, Diseño y Arte una vez que haya concluido el periodo de incapacidad médica.

Santander dona para becas 425 mil pesos

jecutivos del Banco Santander visitaron la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez para hacer un donativo de 425 mil pesos destinados a becas, específicamente para el programa de Movilidad.

El rector Juan Ignacio Camargo Nassar, agradeció la aportación de Banco Santander y afirmó que los objetivos como institución es que los alumnos tengan una formación integral, que no solo se limiten a las aulas, sino que puedan tener distintas experiencias.

"Sin duda, este apartado de la Movilidad es una experiencia que marca a los estudiantes de nuestra institu-

ción, los hace valorar lo que tienen y a su regreso nos hacen ver las cosas que necesitamos mejorar", refirió el Rector y aseguró que el recurso será utilizado con responsabilidad y eficiencia.

Por su parte, Tania Hernández, directora de Vinculación e Intercambio, dijo que Banco Santander ha estado apoyando este programa -como algunos otros de la institución-, a lo largo de 13 años.

Actualmente, 67 universitarios se encuentran en el programa de Movilidad cursando estancias académicas y seis alumnos extranjeros se incorporaron este semestre a la UACJ.



Funcionarios universitarios y de Santander en el acto de entrega del donativo.

La funcionaria indicó que la mayoría de los estudiantes de la UACJ que aprovechan la beca de Movilidad están optando por países latinoamericanos y europeos.

Ricardo Bonilla, ejecutivo senior de banca de instituciones para Banco Santander, manifestó que actualmente el apoyo de becas tiene presencia en 23 países.

"Nos interesa muchísimo la edu-

cación, sabemos que es una parte importante y medular para que siga creciendo cualquier país, por supuesto, nuestro México y con mayor razón para la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, que es una universidad referente aquí en la localidad". Agregó que además del programa de movilidad, se han aportado para becas de empleo, de emprendimiento y a la comunidad estudiantil.

IMPARTEN INAH Y UACJ TALLER DE ARQUITECTURA DE TIERRA

Con la colaboración de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), delegación Chihuahua, el Taller Internacional de Conservación y Restauración de Arquitectura de Tierra.

El encuentro se instaló el primer día (6 de septiembre) en el Museo de la Revolución de la Frontera (MUREF) y la inauguración estuvo a cargo de Jorge Carrera Robles, director del Centro INAH en el Estado, quien destacó la participación de catedráticos del Instituto de Arquitectura Diseño y Arte (IADA) de la UACJ.

En las ponencias se trató de fomentar la conservación del patrimonio de arquitectura de tierra y en el segundo día del encuentro se asistió a la Capilla Misión de San José para que estudiantes pudieran apreciar el ejercicio de la reconstrucción que se hace al recinto.

La conferencia magistral del evento estuvo a cargo de Alejandro González, quien hizo un recorrido histórico de caminos, acequias y primeros asentamientos humanos en Ciudad Juárez. Expuso en cartografía el primer camino al Valle de Juárez, un registro de 1926.

En el grupo de ponentes de la UACJ participaron Luis Carlos Herrera Sosa, con los resultados de un análisis sobre el comportamiento bioclimático del adobe en edificaciones de Ciudad Juárez.

La docente María Teresa Vázquez, participó con la ponencia "La colonia Bellavista como patrimonio de arquitectura del desierto", la investigadora propuso que el Instituto Nacional de Antropología e Historia considere una sección para la conservación de "Barrio Histórico", con la finalidad de proteger la arquitectura de tierra en viviendas de sectores populares.

Especialista da conferencia sobre prevención del suicidio

JORGE GARCÍA

I estado de Chihuahua ocupa los primeros lugares en incidencia de suicidios en todo el país y son los jóvenes los que se encuentran en uno de los grupos de mayor riesgo, afirmó la especialista Ana Laura Rosas Bucio en una conferencia que impartió en el Instituto de Ciencias Sociales y Administración con el tema "Detección y Prevención del Suicidio".

La especialista es directora del Centro de Capacitación Profesional, Industrial y Profesional y dijo durante la conferencia que se trata de un fenómeno de dimensiones gigantescas y que son múltiples los factores que lo provocan.

Afirmó que para poder prevenirlo, lo primero que se tiene que hacer es entenderlo para que se pueda plantear que es lo que se pueda hacer para ayudar a las personas que se encuentran en riesgo de atentar contra su vida.

Dijo que a nivel mundial México ocupa el lugar 60 en incidencia de este



Ana Laura Rosas Bucio impartió la plática en el ICSA.

problema porque hay países que enfrentan una situación mucho más grave, pero hay que tomar en cuenta que cuando se empezó a medir esta situación del suicidio, México ocupaba el lugar 120, lo cual indica que se ha incrementado su incidencia de manera muy considerable.

que se ha incrementado su incidencia de manera muy considerable. Rosas Bucio es psicóloga, terapeuta para casos de violencia familiar y violencia de pareja y tanatóloga.

los casos consumados de suicidio, pero el problema es más grave si se toma en consideración los intentos que cometen las personas contra su vida, pero por alguna circunstancia no se consuman.

Realizan segundo foro Conredes

lumnos de diferentes programas académicos participaron en el Segundo Foro Estudiantil del Consejo Regional para el Desarrollo de Educación y Sustentabilidad (Conredes) titulado "Construye tu futuro", en la Sala de Usos Múltiples del Centro Cultural Universitario.

Fueron cerca de 240 los alumnos presentes, tanto presencial como virtualmente pues se llevó a cabo un enlace simultáneo con las Divisiones Multidisciplinarias en Nuevo Casas Grandes, Cuauhtémoc y CU.

Los estudiantes tuvieron oportunidad de escuchar ponencias de Aline García de la empresa Robert Bosch, René Martínez de BRP y Erick Rentería de APTIV MTC. Flor Márquez, Jefa de Enlace con el Sector Externo, comentó en entrevista que dentro de CONREDES "existe el comité de prácticas profesionales, en el cual vemos la importancia de la sinergia



Alumnos acuden al foro para saber acerca del mercado laboral.

que debe existir entre la Academia y la Industria", pues de ese modo las empresas retroalimentan a la universidad sobre los cambios curriculares necesarios para la inserción laboral de los egresados de la UACJ.

"En el Foro, los estudiantes obtienen de viva voz las recomendaciones de los representantes de las empresas en temas como preparación de currículum, presentación a una entrevista de trabajo, manejo del inglés. Son testimonios de ex alumnos de la UACJ que trabajan en áreas de reclutamiento y las empresas invitadas resuelven las dudas que los alumnos puedan tener acerca de su inserción laboral", agregó Márquez.

Alumnos de distintas disciplinas de la Ingeniería, Medicina, Administración de Empresas, Psicología, Contabilidad, Humanidades, entre otras, fueron los que asistieron a estas presentaciones.



Encabezó el rector Juan Ignacio Camargo la tradicional ceremonia del "Grito de Independencia".

Celebrando la Independencia

Universitarios y comunidad se unieron en tradicional fiesta de "El Grito"

CÉSAR MOLINA

n programa musical vernáculo, acompañado de danza folclórica y la recreación de juegos tradicionales mexicanos, así como la venta de platillos típicos de

diferentes regiones del país distinguieron la Fiesta Tradicional Mexicana de la UACJ.

El evento se desarrolló el 15 de septiembre en el Instituto de Arquitectura Diseño y Arte (IADA) y fue a las 22:00 horas cuando el rector, Ignacio Camargo Nassar pronunció el Grito de Independencia.

¡Viva los héroes que nos dieron patria! ¡Viva Miguel Hidalgo! ¡Viva Leona Vicario! ¡Viva Vicente Guerrero! ¡Viva Nicolás Bravo! ¡Viva Guadalupe Victoria! ¡Viva Allende! ¡Viva Aldama! ¡Viva Morelos!, fueron personajes históricos a los que se refirió el

rector que antecedieron al tradicional grito de ¡Viva México! ¡Viva México! ¡Viva México!

El programa de actividades contempló a partir de las 17:00 horas la participación de grupos artísticos de esta casa de estudios quienes se encargaron de interactuar con más de 5 mil asistentes al evento. También se sumaron 25 puestos de exposición y venta de artesanías.

La Compañía de Danza Folclórica de la UACJ en esta ocasión dedicó cuadros alusivos a los estados de Sinaloa, Yucatán, Tabasco, Veracruz y Jalisco.

Llevan su "Circo de la Física" a 15 centros comunitarios

I Circo de la Física" es una actividad lúdica que nació hace dos décadas en el Instituto de Ingeniería y Tecnología de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ), con el propósito de despertar el interés de los niños por la ciencia. Este verano, por primera vez se trabajó en conjunto con la Subsecretaría de Desarrollo Social Zona Norte v se visitaron 15 centros comunitarios en las colonias Altavista. Independencia I y II, Riveras del Bravo, Águilas de Zaragoza, El Mezquital y El Granjero, por nombrar algunas, con una asistencia de 700 menores. "La experiencia es muy satisfactoria, porque además de ver que los infantes se divierten, juegan y aprenden,



El doctor Jesús Sáenz durante su presentación en el "Circo de la Física".

divulgamos la ciencia", considera la doctora Karen Castrejón, profesora de tiempo completo del programa de Ingeniería Física.

Su público se distingue por ser estudiantes de primaria y secundaria.

En cuanto a su dinámica, esta se ejerce a través de experimentos sencillos, con el uso de globos, confeti, latas de aluminio, un generador de Van De Graaf y materiales para generar cargas eléctricas.

BRINDAN CONSEJOS PARA HACER UN BUEN CURRICULUM

Para ayudar a los jóvenes estudiantes a que puedan obtener el trabajo que tanto desean, personal de la empresa local DATAMARK Incorporated realizó una conferencia acerca de cómo pueden hacer más llamativo su Curriculum Vitae.

Carlos Hernández, gerente de Recursos Humanos de dicha empresa, remarcó que en no se enfocan únicamente en la experiencia laboral de los aspirantes, sino que centran su atención en la capacidad, la disponibilidad y el compromiso que tienen de aprender. De esa manera, dijo que es recomendable tener más de un Curriculum para que en cada uno de ellos enfoquen los objetivos laborales a los que estén aspirando, para que así sea más fácil que sepan qué es lo que ellos están buscando en ese trabajo.

Entre otros de los consejos que dio Hernández sobre la información que debe tener el Curriculum comentó que es importante que lo pongan de manera cronológica y ordenado, tanto de su experiencia laboral como académica.

Agregó que también es importante que resalten si participaron en la realización de conferencias o talleres en la institución en la que estudian, pues aseguró que el formar parte de un comité dice mucho de las habilidades de desarrollo de esa persona.

Remarcó que el Curriculum Vitae es la carta de presentación del interesado que está buscando empleo, y que es a través de él como se va a vender hacia los reclutadores, por lo que tiene que armarlo con las mejores herramientas que lo resalten como un buen empleado,.

DATAMARK Incorporated es una empresa que se fundó en El Paso, Texas, hace 30 años, y actualmente cuenta con presencia global en EU, México, la India y Asia.



El rector Juan Ignacio Camargo Nassar y algunos de los deportistas.



Atletas universitarios fueron reconocidos por su participación en diferentes eventos

Celebran a deportistas universitarios

MONSERRAT PEREDO

a Universidad Autónoma de Ciudad Juárez reconoce la labor y el esfuerzo de los atletas y entrenadores universitarios por su reciente participación en las justas deportivas de la presente temporada 2019, entre las cuales se encuentran competencias nacionales, mundiales y panamericanas.

Dentro de los juegos deportivos nacionales que se realizaron en Mérida, Yucatán, en mayo, se obtuvieron un total de 51 medallas en 6 disciplinas y la universidad logró posicionarse entre las mejores instituciones a nivel deportivo del país, además de mantenerse presente una vez más en la Universiada Mundial Napoli 2019.

Los atletas destacaron en las universiadas de Yucatán y de Napoli y en los Panamericanos de Lima

celebrada del 3 al 14 de julio a la cual asistieron 9 atletas y 3 entrenadores. La doctora Flor Rocío Ramírez, directora de Extensión y Servicios Estudiantiles, hizo mención de los avances que se tuvieron este año en el deporte representativo y reconoció el esfuerzo de los universitarios.

"A Uziel sólo le faltan 24 centímetros para asegurar su lugar, tenemos grandes probabilidades de tener un atleta universitario dentro de los Juegos Olímpicos Tokio 2020, también quiero reconocer todo el esfuerzo y dedicación de nuestros atletas, no es fácil ser estudiante y al mismo tiem-

po tener los logros que ustedes han tenido, estamos muy orgullosos de ustedes en la UACJ".

En los Juegos Panamericanos se contó con la presencia de dos universitarios; Francisco Muñiz portero de la selección mexicana de Handball, que logró agenciarse un 4to lugar, siendo esta la mejor participación de México en dichos juegos. Por otra parte, Uziel Muñoz consiguió un 3º lugar en lanzamiento de bala con una distancia de 20.56 metros en su último intento.La máxima casa de estudios les ofreció un desayuno como distinción por su participación

y aprovechó para tener una convivencia más cercana entre los deportistas y las autoridades administrativas, también se les hizo entrega de un reconocimiento de manos del rector y los directores de cada instituto. El rector Juan Ignacio Camargo, también dijo a los atletas, "Primero quiero reconocer y felicitar a todos y a todas por el trabajo que han hecho; a los atletas y entrenadores por portar dignamente el uniforme de la universidad. Como ustedes lo saben, para mí el deporte es muy importante, es uno de los complementos que tenemos en la universidad para formar estudiantes integrales, sin duda los distingue de todos los alumnos que tenemos en la universidad, el ser atleta se forma de manera distinta".

Participa Uziel Aarón Muñoz en "Mi pasión por el Deporte"

Juevo Casas Grandes.- El medallista en Juegos Panamericanos Uziel Aarón Muñoz Galarza, estuvo de visita en la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, para el evento denominado "Mi pasión por el deporte", a través del cual el atleta compartió su experiencia y logros deportivos con la comunidad de la División Multidisciplinaria en Nuevo Casas Grandes. Uziel Muñoz es atleta de la disciplina de lanzamiento de bala, originario

de Nuevo Casas Grandes, cuenta ya con varios años de vivir en Ciudad Juárez donde actualmente estudia Administración de Empresas en el ICSA; ha destacado en el panorama del deporte internacional tras obtener dos importantes preseas este verano: la medalla de bronce en la Universiada Mundial en Nápoles, Italia, en el mes de julio y la medalla de bronce en los Juegos Panamericanos de Lima, Perú.

En este encuentro con la comunidad

universitaria Muñoz se mostró orgulloso de sus logros y agradecido con la invitación y recibimiento que tuvo en la tierra que lo vio nacer. El evento fue también un homenaje, por ello estuvo acompañado de sus padres y un buen número de familiares.

Con gran emoción Uziel compartió con los asistentes las exigencias del deporte al nivel que él lo practica, habló de la disciplina, las horas de entrenamiento y todo el esfuerzo que le representa en su día a día, pero



El universitario muestra las preseas obtenidas

también se refirió a las grandes satisfacciones que le deja su participación en el lanzamiento de bala, cómo ir superando sus propios récords, el soporte que representa para sus estudios a través de las becas y el hecho de que el deporte ha representado la posibilidad de viajar a otras partes del mundo.



Integrantes del presidium de la ceremonia del informe de actividades del maestro Juan Ignacio Camargo Nassar como rector de la Universidad, durante el saludo a la bandera.

"Consolidamos una institución con sentido y rostro humano"

Juan Ignacio Camargo Nassar rindió su primer informe como rector de la UACJ

JORGE GARCÍA

I rendir su primer informe de actividades al frente de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, el rector Juan Ignacio Camargo Nassar afirmó que con las acciones que día a día realiza la comunidad universitaria se ha consolidado una institución con sentido y rostro humano, sensible a su entorno y nunca ajena a las necesidades de los que menos tienen.

En una sesión solemne del Consejo Universitario celebrada en el Teatro Gracia Pasquel de la UACJ, el maestro Camargo Nassar entregó el documento en el que se da cuenta de las acciones que se han emprendido con la visión de la Universidad que diariamente se construye: una institución innovadora, ordenada, transparente, responsable, con una sólida calidad académica.

Este primer informe de actividades del rector Camargo Nassar se realizó en el marco del aniversario 46 de la UACJ y ante la presencia del gobernador de Chihuahua, Javier Corral Jurado, del representante del Congreso local, Benjamín Carrera; del representante del Tribunal Superior de Justicia, Roberto Siqueiros; del delegado del Gobierno Federal, Juan Carlos Loera, Olga Hernández, de COPAES, y del alcalde Armando



Ante un teatro lleno se llevó a cabo la sesión solemne del Consejo Universitario.

Cabada Alvídrez, además de los ex rectores, representantes de diferentes sectores de la sociedad y de la comunidad universitaria.

En esta sesión solemne del Consejo Universitario se presentó un video en el que se destacaron algunos de los datos más relevantes del trabajo realizado en este primer año de la administración 2018-2024.

En su mensaje, el rector dijo que el inicio de esta administración se dio en un contexto de cambios estructurales en el país y debe de ser considerado porque la universidad no es ajena a las circunstancias que definen la vida de los mexicanos.

Afirmó que la UACJ no ha perdido el rumbo, aún en épocas de incertidumbre, pues tiene claro el rumbo a seguir, el mismo que ha recorrido a los largo de sus 46 años de existencia.

Gracias al compromiso con la universidad, agregó, es que hoy se destacan importantes logros como ser la institución de educación superior en el estado con la mayor captación de jóvenes que buscan una oportunidad para su formación profesional y no sólo en términos de cantidad, sino que

estudian en programas de calidad académica reconocida.

FORMACIÓN INTEGRAL

El maestro Camargo Nassar dijo que la UACJ se ocupa de apoyar la formación integral de sus estudiantes, que egresen profesionistas con conocimientos y competencias, pero que también desarrollen habilidades para su vida personal.

Dijo que la UACJ mantiene un acercamiento con la comunidad a través del arte, la cultura, el deporte, la salud y las asesorías especializadas que permiten que los estudiantes tengan un acercamiento con la comunidad.

En su mensaje, el rector dijo que en la UACJ nadie queda fuera de ella por cuestiones de tipo económico y que la institución realiza un enorme esfuerzo para hacer accesible la educación a todos los jóvenes por medio de becas y otros apoyos.

ACADEMIA E INVESTIGACIÓN

Señaló que la trayectoria académica y la investigación de alto nivel de profesoras y profesores de la UACJ los h llevado a destacar en foros nacionales, reciben distinciones y

tienen reconocimiento del Conacyt y del Sistema Nacional de Investigadores, así como en esquemas de evaluación como el programa para el Desarrollo Profesional Docente.

De los logros obtenidos en este primer año de su administración, el rector mencionó que la UACJ fue sede el IV Foro de Consulta sobre Legislación Secundaria en Materia Educativa, el cual fue convocado por la SEP y ANUIES y en el que participaron representantes de instituciones de Baja California, Baja California Sur, Sonora, Sinaloa y Chihuahua.

Así mismo se refirió al Foro de Consulta UACJ Unidos hacia el 2024, el cual, dijo, fue un ejercicio sin precedente para enriquecer el Plan Institucional de Desarrollo 2018 2024.

FINANZAS SANAS

El maestro Camargo Nassar afirmó que la UACJ es una universidad donde la transparencia, la rendición de cuentas y el manejo responsable y eficiente del presupuesto hacen de la institución un ejemplo a nivel nacional.

Si bien, dijo, ningún presupuesto será suficiente para cumplir con las tareas propuestas damos cuenta de un manejo cuidados de las finanzas universitarias con la convicción de que llegamos aquí para servir y no para servirnos de la Universidad.

Resaltó que la UACJ es una institución con finanzas sanas, un logro que pocas universidades tienen en estos momentos.

El maestro Camargo Nassar convocó "a los universitarios a no perder el rumbo, a no desviarnos de nuestros propósitos y camino".



iYA ABRIMOS!



de oficina y prendas de vestir con la identidad de la UACJ

IVEN A CONOCERNOS!

Rectoría, Av. Plutarco E. Calles y C. Hnos. Escobar

SOMOSUAC]

- 656 688 2100

f Tienda Oficial UACJ